

## A fondo

# Un pressupost prudent i responsable

La crisi de la covid-19 s'ha superposat a Vila-real amb dues crisis provocades per la gestió del PP

**José Benlloch\***



a crisi de la covid-19 s'ha superposat a les altres dues grans crisi que ens ha tocat gestionar en els últims anys: la crisi del deute i la crisi de l'urbanisme, ambdues provocades per la gestió municipal del Partit Popular, particularment el dels últims anys. Aquesta triple crisi té el seu reflex clar en les previsions que barallen per a l'any que ve i que plasmaran en el document de pressupostos, les línies generals dels quals les van presentar la setmana passada.

Els de 2021 seran uns pressupostos, sobretot, prudents i responsables. Uns pressupostos que pràcticament no creixen respecte als de l'any passat: a penes 500.000 euros més, però per a pagar els préstecs que vam haver de demanar en 2018 per a fer front a pagaments urbanístics i empastes del PP. Són uns pressupostos prudents i responsables també perquè eviten que l'Ajuntament s'endeute més: no traurem en 2021 ni un euro més de préstec. Perquè reduir l'endeutament municipal és i seguirà sent una de les nostres principals preocupacions. Coneixem molt bé que aquest endebutament no l'hem generat nosaltres; l'arrosseguem en-

cara dels governs del PP i d'aquests 20 milions d'euros de préstec a interessos exorbitants signaven 2010.

Amb aquesta realitat damunt la taula, que ens impedeix, com veiem en altres municipis dels voltants, un pressupost excessiu, hem de ser conscients de quina és la nostra situació i prioritzar aquelles qüestions més necessàries per a la ciutadania. La principal, la prestació i optimització dels serveis públics. La aquest objectiu es destinen la incorporació de nous contractes de serveis com el bus urbà gratuït, el manteniment de parcs i jardins o els camins rurals. No podem oblidar tampoc que, enguany, hauríem de fer front a despeses de manuten-

ment de noves infraestructures, com són la piscina d'Aigua-salut o el pavelló Campió Llorens. I molt menys deixarem de banda la lluita contra la covid-19, amb el reforç del contracte de neteja en els col·legis, entre altres, o els 250.000 euros reservats per al Pacte telològic pel renaiement en 2021.

Seguirem també mantenir i reforçant l'alliana amb la societat. Perquè s'ha demostrat que aquest model funciona i que tenim un entramat social ric, plural i amb enorme capacitat per a fer avançar la nostra societat. Per això, als 69 convenis que mantenim en els últims anys en sumarem quatre més: per al nou alberg de Caritas, la restauració de la sala d'actes de la Comunitat de Regants, l'insectari de la Cooperativa Catòlica Agrària i el 50è aniversari de la parròquia de Santa Isabel.

En aquesta somera repassada a les línies generals del pressupost es preguntaran on estan les inversions. Doncs, pràcticament, no n'hi ha dures pènes 500.000 euros en qüestions fonamentals com la construcció de nínxols o la instal·lació de pilones de seguretat del carretil·bic.

En definitiva, el millor pressupost possible per a respondre a les tres crisi que viu Vila-real, sense deixar de banda el nostre compromís amb la societat i la prestació dels serveis que la nostra ciutat necessita. Com sempre, amb prudència i responsabilitat. ■

\*Alcalde de Vila-real



**Reducir l'endeutament municipal** és i seguirà sent una de les nostres principals preocupacions

## Naranjada

**Estela Bernad**



Muy refrescante y merecida para la nueva presidenta de adCom Unica, que ha asumido el cargo para los próximos cuatro años con ilusión y profesionalidad. Cuenta con un equipo de profesionales con el fin de organizar actividades y eventos en pro de la comunicación en Castellón.



## Guindilla

**Luis Planas**



Picante para el ministro de Pesca, por no defender los intereses de los pescadores del Mediterráneo y concluir las negociaciones con la Unión Europea con una reducción del 7,5% sobre las jornadas permitidas para faenar, provocando un grave perjuicio para la flota que amarra en Castellón.



## La rueda

## Quien espera, desespera

**SUSANA Marqués\***



omeros como estamos los Ayuntamientos con la aprobación de las cuentas para el año próximo, nuestra prioridad va a ser continuar garantizando los servicios, realizando las inversiones de mejora que se precisan y destinando los recursos que sean necesarios para mitigar los efectos de la pandemia.

Para ello hemos intensificado las acciones con un nuevo plan de contingencia que incluye limpiezas viales, desinfecciones en las entradas de aquellos edificios más sensibles y en aquellos puntos más vulnerables como parques, jardines o zonas de esparcimiento. Volveremos a proceder a un repa-

to masivo de mascarillas y esta vez serán para los jóvenes, escolares de Benicàssim, iniciando en una nueva campaña de concienciación para su uso.

Trabajamos para continuar ayudando al tejido empresarial local, a través del II Plan Reactiva, destinando más recursos económicos que mitiguen el impacto negativo que esta pandemia está causando en sus negocios y evitar el cierre de personas de hostelería y pequeños comercios pues son el alma de la ciudad y son muchas las familias de Benicàssim que dependen de ello. Aunque la rebaja del IBI propuesta por el equipo de gobierno para los establecimientos turísticos no contó con el apoyo de los grupos de la oposición, seguiremos trabajando y volveremos a presentar nuevas medidas para que, definitivamente la oposición de Benicàssim, entienda que estamos para trabajar por nuestros vecinos más allá de inter-

eses partidistas y servilismos políticos, que no conducen a nada.

Desde lo local debemos poner todo nuestro trabajo, esfuerzo y dedicación para seguir mejorando la vida de nuestros vecinos. Esas es nuestra responsabilidad y nuestro compromiso con quienes depositaron su confianza en nosotros, pues trabajamos por todos; por eso, no es de recibo que a 15 días de acabar el año el Gobierno Central no haya destinado ni un solo euro a los Ayuntamientos para contribuir con los gastos extraordinarios a los que nos estamos enfrentando.

Comprobamos cómo los PGE suben los sueldos de la gran legión de altos cargos y asesores, mientras la ciudadanía y quienes atendemos directamente a los vecinos, todavía esperamos las tan ansiadas ayudas incondicionadas que el Sr. Sánchez prometió y que, a día de hoy, no han llegado. ■

\*Alcaldesa de Benicàssim

## Tribuna

**MERCE Galí\***



## 2021 con nuevos retos

resupuesto aprobado. La Navidad arranca en Almassora con las cuentas cerradas para el próximo año tras el pleno de este lunes en el que salieron adelante sin votos en contra. Cuando decimos que es un presupuesto histórico para un momento histórico no es una frase hecha. Son 35,1 millones de euros, cantidad nunca alcanzada que supone un crecimiento del 22,7% respecto a este año.

Impensables los 11,1 millones de euros para inversiones allí por 2015, cuando accedimos al equipo de gobierno de Almassora con un presupuesto diseñado por el Partido Popular que apenas había reservado 1,5 millones en este capítulo. ¿Qué significa apostar por las inversiones? Es dar trabajo a las empresas para que puedan mantener sus plantillas en un momento tan delicado como el que atravesamos y, al mismo tiempo, mejorar las prestaciones a la ciudadanía con edificios e instalaciones públicas renovados.

El Plan Reactiva que impulsamos a consecuencia de la covid nos ha permitido inyectar 300.000 euros a empresas de Almassora encargándoles obras, bienes y servicios de los que ya disfruta todo el municipio. En 2021 mantendremos nuestra apuesta y, además, crearemos una línea de ayudas a autónomos y

**¿Cómo hemos logrado este presupuesto sin subir impuestos? Con las ayudas de la Generalitat y la UE**

pymes con 100.000 euros que reforzará la Diputación con más fondos.

En el caso del empleo, tenemos reservados más de 1,3 millones de euros para impulsar diferentes programas que permitan formar y dar trabajo a quien más lo necesita, como el Taller de Empleo, valorado en casi de 659.000 euros para el que ayer mismo pasaron las entrevistas las personas candidatas.

¿Cómo hemos logrado este presupuesto de cifras sin subir impuestos? Con las subvenciones recibidas de la Generalitat (más de seis millones de euros para los colegios Embajador Beltrán y Santa Quiteria y el proyecto del IES Álvaro Palomino) y la Unión Europea. Precisamente los fondos FEDER nos permitirán completar la reforma de la calle San Jaime, continuar con la peatonalización de la Vila, remodelar el paseo Vora Riu, transformar el Auditori Les Boqueries, excavar en el yacimiento del Torreló o sustituir el viejo alumbrado de la playa por luces led, además de avanzar en la compra de terrenos para la pantallada verde, entre muchas otras.

Por un año 2021 lleno de retos. ¡Feliz Navidad, Almassora! ■

\*Alcaldesa de Almassora